

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Sábado 5 de Junio de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 150.

El problema de las aguas.

Varios son los artículos que bajo este mismo epígrafe llevamos escritos, encareciendo la necesidad y urgencia de resolver la difícil situación creada por el malhadado contrato de las aguas.

En ellos hemos dicho, porque así firmemente lo creemos, que los vecinos de Zamora son los que pueden imponer la solución, y á este efecto hemos sometido á la consideración del público, los medios en nuestro juicio más eficaces y oportunos para los fines deseados.

Ni pretendíamos ni pretendemos que nuestros convecinos acepten ciegamente nuestras ideas, aunque hijas de reflexiva meditación y de arraigado convencimiento; al exponerlas no llevábamos otro objeto que discutir las, oyendo el parecer y opiniones de las muchas personas que por sus talentos y posición, están llamadas á intervenir en este vital asunto que envuelve el presente y el porvenir de nuestra capital.

Como vecinos de Zamora, sobre la que pesan las funestas consecuencias del contrato de aguas, estamos todos igualmente interesados y obligados también por igual á procurar y contribuir á la acertada resolución de esta importantísima cuestión.

El cumplimiento de los deberes, no puede eludirse ni excusarse, sin incurrir en grave responsabilidad, y en este sentido y entendiéndolo deber de los zamoranos intervenir en este asunto de las aguas, ya que su intervención es la única que puede determinar la resolución del conflicto pendiente y evitar la segura ruina de Zamora.

Ningún sacrificio pecuniario ni personal se imponen los vecinos, únicamente se desea y necesita el concurso de voluntad y de su inteligencia, para discutir y acordar el medio y procedimiento que debe seguirse y después ejecutarlo todos unidos para que la unión sea la fuerza que nos coloque en condiciones de lucha con la empresa inglesa.

Aparte de la necesidad, unánimemente reconocida, la oportunidad de procurar la resolución de este asunto, es indiscutible; tenemos á la compañía *Electra* con sus poderosos medios, dispuesta para cuanto pueda convenir á los intereses de la capital y utilizar sus máquinas para la subida de las aguas, y este elemento que antes no teníamos, nos coloca en condiciones de poder despreciar los servicios de la compañía inglesa, en la seguridad de tenerlos semejantes y aun mejores de otra que sin apremios ni leoninas estipulaciones tiene establecido otro servicio público.

Olvidar estas favorables circunstancias y dejar pasar la oportunidad que se nos

ofrece, sería inmensa responsabilidad, de todo punto indisculpable, pues si hasta ahora, el asunto de las aguas, no lo hemos podido resolver, hoy no lo resolveríamos porque no queríamos y de los males y perjuicios que esta nuestra apatía trajese, á nadie se culparía, sino á los que habiendo podido no lo resolvieron.

La inacción en este asunto, quizás se tomara por falta de interés y cariño al pueblo, y nosotros los zamoranos, que tanto amor sentimos por este en que nacimos, en el que están nuestras afecciones y recuerdos, no debemos dar pretexto para que se nos acuse de una falta que realmente no tenemos.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 4 de Junio de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

A medida que pasa el tiempo crece la expectación entre la gente política, tanto más cuanto á la hora en que escribo no se dibuja la solución definitiva de la crisis.

Cada cual aprovecha estos momentos para lanzar á los impacientes una *impresión* que, por lo general, no tiene más valor que el que le da la persona que lo lleva á los círculos.

El papel liberal sigue en alza, pero sin que por esto deje de cotizarse el conservador, á pesar de los escasos compradores.

El que hasta las seis de la tarde había casi desaparecido del mercado es el del Gabinete intermedio.

Han contribuido á este aspecto de la Bolsa política las diferencias relativas á la forma en que han sido evacuadas las consultas que la Reina hizo á los señores Martínez Campos y Pidal.

La reserva de ambos no ha bastado á impedir que fuera trasparente algo que constituye una síntesis de su pensamiento.

Pasa como lo más autorizado que el general Martínez Campos se mostró contrario á toda solución intermedia, fundándose en que las circunstancias actuales exigen que estando en funciones dos partidos que han contribuido al afianzamiento de la Restauración y de la Regencia, á ellos corresponden dar solución á los graves problemas pendientes.

De ser esto exacto, como creemos, está justificada la baja de la situación intermedia, incluso la que el mismo general podía presidir.

Cree el general Campos que la solución de la crisis debe llevar aparejada la solución del problema de Cuba, y que el estado de esta cuestión exige un cambio en la dirección y en el procedimiento, porque es preciso hacer desaparecer los recelos y restablecer cuanto antes una política que inspire confianza, cosa que no se logrará si el país no se convence de que toda reforma ha de ser aplicada con verdadera sinceridad.

No parece que escasee los elogios al señor Cánovas, y esto hizo entender á los conservadores que la opinión de este

hombre público había sido favorable á la continuación de su jefe, opinión que reforzaban con otras referencias de personas allegadas al general Campos; para quienes parecía como un hecho que el señor Cánovas reconstituiría el Gabinete, entrando en una nueva etapa en lo que á Cuba se refiere (sería la cuarta), es decir, con el relevo del general Weyler y otras medidas que conducirían al restablecimiento, en gran parte, del orden moral y económico.

Juntamente con esto inspiraba interés excepcional conocer la opinión que el Sr. Pidal haya formulado ante S. M., y también las referencias, al parecer de buen origen, atribuyen al presidente del Congreso una actitud decidida por la urgencia del relevo del general Weyler, pero hecho por el señor Cánovas, á quien considera insustituible en la dirección de los negocios públicos en las presentes circunstancias.

Del día político, de las consultas hechas, resulta hasta las seis de la tarde que la crisis, concreta por todos de una manera bien terminante en el problema de Cuba y relevo del general en jefe, en el que convienen todos, excepción hecha del señor Cánovas, como no rectifique lo que hasta hace poco ha venido sosteniendo.

Extrañó á muchos que el general Weyler no se haya dado por enterado de que el gobierno está en crisis, apresurándose á poner el cargo á disposición del gobierno dimisionario que le otorgó la confianza; pero no puede extrañar esto, dijeron algunos.

El tiene dicho que no ha dimitido, ni dimitirá, y esto es natural teniendo el cargo de general en jefe frente al enemigo.

Esperará á conocer la solución para ofrecer el cargo con la fórmula que ya ha empleado en otras ocasiones.

«Manden otro que lo haga mejor y más pronto que yo.»

Juntamente con el relevo, es para unos y otros cuestión que importa determinar en estos momentos la sustitución, puesto que de garantizar la política que caracterice al nuevo gobierno, y en esto también hay y tiene que haber dificultades.

El general Martínez Campos procediendo con altura entiende que hay que borrar toda política de recelo, es decir, que el que vaya no ha de llevar ningún bagaje de prevenciones, ni prejuicios de la opinión y en esto está en lo cierto á juicio de los que ven las cosas con seriedad.

De aquí el que algún nombre de los que circulan con más insistencia, se le considere descartado por propia y decidida voluntad.

Conocido el carácter que ha tomado la crisis, hechas públicas estas referencias sobre importantes opiniones manifestadas á S. M., está justificadísima la expectación que produce la entrevista que en estos momentos celebra con la reina el jefe del partido liberal.

Sin duda alguna será la más importante de todas, pues pasando por alto un aspecto que pudiéramos llamar previo y que arranca de la forma especialísima en que el señor Cánovas ha presentado á la

reina la crisis, se habrá de sintetizar todo el problema pendiente de tal suerte, que de esa entrevista ha de surgir la luz, ó ha de nublarse tanto el horizonte, que obligue á extender las consultas, entrando en un segundo período que hiciera mucho más laborioso el conflicto.

Hasta ahora ha podido decirse cuanto ha parecido más oportuno sobre la actitud del jefe del partido liberal, pero estando tan cerca el resultado de su conferencia con la reina, nos parece obra de prudencia esperar á conocerle.

De Palacio se dirigió el general Martínez Campos á su domicilio, y mientras almorzaba ha recibido la visita del general López Domínguez.

Media hora después próximamente salió de su casa, á pie, el general, y se dirigió á la calle de Isabel la Católica, donde habita el duque de Tetuán, con quien ha celebrado breve conferencia.

El general Martínez Campos y el duque de Tetuán fueron paseando de la casa de éste á la cuesta de Santo Domingo, y á la puerta del domicilio del primero se pararon buen rato y sostuvieron una conversación que, á juzgar por los ademanes del duque, producía á este grave contrariedad cuanto el general le participaba.

La conversación parece que se refería á un hecho público ocurrido y sobre la manera que se ha desarrollado, con el cual no está conforme el señor Martínez Campos.

Terminada la polémica, el general se quedó en su domicilio y el duque de Tetuán se dirigió al ministerio de Estado.

Tan pronto como llegó á su despacho, después de la entrevista con el general Martínez Campos; hizo funcionar el teléfono para comunicar, según hemos sabido, con el ministro de la Guerra y con el señor Elduayen.

Como consecuencia de estas comunicaciones telefónicas, es casi seguro que á última hora de la tarde visite el duque de Tetuán al ministro de la Guerra, primero, y al presidente del Senado, después.

Fácilmente se deduce que el ministro de Estado dimisionario estaba comisionado por el general Martínez Campos para cumplir algún encargo cerca de las dos personas citadas.

Se supone también que en estas entrevistas se harán los primeros trabajos en favor de un Gabinete conservador sin la presidencia del señor Cánovas, para el caso de que el señor Sagasta no se decidiera á aceptar como solución la vuelta al poder del partido que dirige.

Durante la tarde ha recibido el señor Sagasta la visita de muchos de su partido, entre los cuales se cuentan varios ministros.

Cuanto han intentado los más impacientes para saber su opinión ha resultado del todo infructuoso.

El señor Moret ha sido quien ha hablado con el señor Sagasta algunos minutos reservadamente; pero según ha dicho después, el exministro de Estado liberal tampoco ha conseguido saber la opinión de su jefe.

Este se ha encerrado en la más correcta reserva, y sólo ha dicho, según se cuenta, «que la solución del presente conflicto político, se sabrá más pronto que muchos creen.»

Esto ha sido interpretado por los liberales como el propósito del jefe de aceptar el poder si se lo ofrecían.
A última hora de la tarde la solución liberal ha ganado mucho terreno.

El Corresponsal.

Sepan Cuantos.....

Estos vienen á hacer aquí alguna barbaridad!
(Género chico.)

Si, señores, sepan cuantos esto leyeren, que nada hay de verdad en aquello de que aquí nadie se cuida de la conservación y prosperidad de los paseos y jardines públicos, y menos verdad todavía, cuanto de la devastación; abandono y desmoche del de la Glorieta se haya dicho.

—Pero ¿es cierto que hay una comisión de conspicuos representantes del pueblo protectora de las plantas y los árboles del común?

Hayla.

—¿Y hay alcalde que inspeccione, apruebe y aconseje á aquella comisión?

—Hayla.

—Mostrad cómo.

—Pues habiendo tenido tenaz empeño en que la Glorieta quedase brillantemente alumbrada, con dos focos ocultos con el mayor cuidado, entre las que fueron tupidas ramas de los frondosos árboles.

—Pero hombre! ¿Así quedaría á oscuras la parte que se quería alumbrar!

—Naturalmente! Pero apenas fué notado ese extraño fenómeno por los perspicaces autores de la idea, fué encontrado el remedio de la dificultad con lo más original de las ocurrencias. Lo primero fué crear una plaza de *cabó del alumbrado* con no sé cuantas pesetas y como aun con la eficacia de esta medida continuaban las sombras.....

—Se pondrían más luces.

—¿Qué disparate! ¡No señor! Se cortaron todas las ramas que daban sombra, dejando á cada árbol un plumerito en la copa, para que no se confundan con los postes del telégrafo; eso por este año, que el que viene, parece que se arrancarán de raíz y se sembrarán espárragos, que está averiguado que no pueden echar ramas subversivas ó de oposición.

—Pero ¿canario! las acacias, los olmos, los plátanos, los castaños de indias son árboles de *sombra*.

—Sí; pero de mala sombra, porque la dan de día y de noche; que aprendan de los paraguas que no se abren más que cuando llueve y no pretendan burlarse del Ayuntamiento.

—Es que esos árboles se perderán, porque una corta en este tiempo.....

—¿Que se pierdan! Se habrá salvado la luz y los principios.

—Además á ese sitio no va la gente de noche más que un día á la semana durante dos meses, es decir, ocho noches.

—Aunque fuera una hora, sabrían que aquí hay autoridad y talento.

Y..... es cierto, allí está el enorme montón de leña verde con sus hojas pisoteadas y el mal cortado muñón, denunciando la bárbara mutilación.

Yo he oído y aun leo muchas veces, que los gobernadores *suspenden* ayuntamientos por cosas insignificantes, ¡libre me Dios de pedir al Sr. Parga una cosa que ni el HERALDO me dejaría solicitar para el de la capital, donde tiene amigos, ni yo quiero que el actual gobernador de Zamora se desluzca con lo que no sería más que una imitación deplorable; pero si no temiese abusar de su amabilidad, si le rogaría que se distinguiese con aque-

lla medida, tomándola en la verdadera acepción del verbo, es á saber, cojo el diccionario.

Suspender—fig.—Privar temporalmente á uno del sueldo ó empleo que tiene.

Esto es lo que hacen todos los gobernadores.

Suspender (del lat. *suspendere*) a. *Levantar, colgar ó detener una cosa en alto ó en el aire.*

Esto es lo que yo suplicaría respetuosamente al Sr. Parga que hiciese con los que han ordenado la monda cruelísima é inconveniente de esos árboles que llevan 40 años dándonos sombra; *colgarlos* del sitio en que estuvieron las ramas que destruyeron y *detenerlos en el aire*, hasta que salgan otras; entonces los podaríamos del ramaje concejil, del mismo modo que ellos han podado, pues para que todo sea de buen gusto, la sangría se ha hecho con *serucho* que es (vuelvo al diccionario) *util cortante por desgarramiento de fibras.*

Esta *suspensión*, bien merecida, no molestaría al HERALDO por lo que afecta á sus correligionarios porque *no es política*; acreditaría al que la dictase, sería saludable escarmiento y gustaría muchísimo á

Ruidos.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 4 de Junio de 1897.
Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Las frases del general.

Martínez Campos no habla palabra que no se recoja y se publique.

Al partir para su domicilio le dijo uno de sus amigos:

—Ahora á descansar del viaje, y luego á no dejarse engañar.

A lo cual parece que contestó el general:

—Ni engaño á nadie ni me dejen engañar.

A los periodistas dijo:

—Me voy huyendo de ustedes.

—¿Cómo es eso? Si todos le queremos—contestaron los periodistas.

Y el general Martínez Campos, expansivo y sonriente, replicó:

—Tanto quiso el diablo á sus hijos, que les sacó les ojos.

A un político:

Mientras los dos grandes cilindros de la máquina política funcionan, aunque con dificultades, todo cuanto en ella se ponga saldrá laminado, y todo es preferible, á ensayar nuevas piezas que pudieran descomponer el mecanismo.

Al salir de palacio:

Como yo soy *casi conservador*..... y nada más.

¿Dimitirá?

Hablábase anoche de un despacho cifrado del general Weyler dimiendo su cargo.

Pero en centros oficiales se negaba este rumor.

¿Testará?

El señor Castellano, que tenía preparada una combinación en la magistratura de Ultramar, la ha aplazado hasta la solución de la crisis.

¿Hablará?

El ilustré jefe del partido liberal fué ayer visitado por multitud de correligionarios que acudían á recibir impresiones.

El señor Sagasta, encerrando en la más

profunda reserva, no ha contestado á las insistentes preguntas de sus amigos, entreteniéndose en leer los periódicos con marcada atención.

Solo han conseguido los amigos del señor Sagasta, oírle decir que la crisis tardará en resolverse cuatro ó cinco días.

La Bolsa.

Desde el primer momento, y á pesar de la animación en los corros, se ha visto que el mercado se encuentra en actitud expectante, interin la crisis no se solucione de un modo definitivo.

Las esperanzas de mejores tiempos han contribuido á una pequeña reacción en sentido de alza.

París ha tenido en la sesión de hoy varias oscilaciones, pues ha pasado por los cambios de 64-81-37-09, llegando á retroceder hasta 63-87 y volviendo á ascender hasta 64-18.

En general, la tendencia hoy ha sido buena, como lo demuestra el haber descendido los francos medio entero.

En el extranjero.

Los periódicos de París consagran atención preferente á la crisis ministerial surgida en España, mostrando la mayoría de ellos completa confianza en que, á pesar de lo grave de la situación, la Reina Regente, tan celosa cumplidora de sus deberes constitucionales, conseguirá dar á la crisis la solución más conveniente á los intereses del país.

El *Figaro*, tratando de este asunto, cree que se impone la modificación del Ministerio, constituyéndose otro bajo la presidencia de Cánovas del Castillo.

El doctor Creus.

El telegrafo ha transmitido la triste nueva del fallecimiento del ilustre cirujano, respetable catedrático que fué de la Facultad de Medicina de Madrid.

Víctima de una hemiplejía dejó de existir en Granada el día 1.º, á pesar de los esfuerzos de la ciencia, que en vano luchó para salvarle la vida.

Los doctores don Juan de Dios Reinado, don Diego Godoy y Rico y don Gregorio Fidel Fernandez Osuna, de la Facultad de Granada, le han asistido cariñosamente.

El doctor Creus tuvo en Madrid una reputación tan grande, que fué, como operador, un rival temible para el doctor Encinas, perdido también para la ciencia hace años.

Ultima hora.

Bien sea porque han mediado conversaciones con Cánovas y Sagasta, bien porque vuelven á desalentarse los ministeriales, es lo cierto que á última hora se cree segurísima la subida de los liberales.

Añádese que todo depende del Consejo que dé á la Reina el general Martínez Campos.

Y para rematar la serie de las noticias sensacionales que circulan, dícese por hombres de talla, que el mismo don Arsenio será el encargado de relevar á Weyler en el mando de Cuba.

El corresponsal.

EFEMERIDE DEL DIA.

1612. Carta de Felipe III al concejo de esta ciudad, confirmando el cargo de alférez mayor de Zamora en don Enrique Enriquez de Guzmán, séptimo conde de Alba de Aliste.

Desde el día de hoy queda encargado de la Administración del HERALDO DE ZAMORA, don Julio Calamita Matilla, á quien se dirigirá toda la correspondencia del periódico.

De cédulas.

Siendo varios los pueblos que al percibir del arrendatario de cédulas personales el recargo municipal, se quejan de que debe corresponderles más cantidad, por ser mayor el número de cédulas expedidas, y defiriendo á ruegos que se nos hacen de que los instruyamos de lo que procede, nos limitamos á contestarles que deben formular la queja ante el señor Delegado de Hacienda y se cumplirá la R. O. de 21 de Junio de 1893, que en su caso 7.º dice:

«Que así mismo debe presentar el arrendatario en la administración de Contribuciones de la provincia relación de las cédulas que tengan expedidas en los diferentes pueblos de la provincia, para que pueda apreciarse el fundamento de las reclamaciones de los alcaldes, por no haberles entregado el recargo respectivo.»

Quedan complacidos los que nos han hecho la consulta.

Han pasado seis meses y continúa adeudándose el recargo municipal de cédulas á varios ayuntamientos, que se quejan de tal falta y no se les atiende.

¿Hasta cuándo, señor Delegado, van á carecer de esos fondos que tanta falta les hacen para cubrir otras atenciones?

En noticias de Fermoselle nos encomian el caritativo comportamiento de nuestro amigo el recaudador de contribuciones don Manuel González y su bondadosa señora, que han asistido con el mayor esmero á la de el señor Costales, costeadando su entierro y procurando á los dos huérfanos cuanto pudieran necesitar.

Don Timoteo Calvo y Madroño, perito agrícola de la provincia de Zamora, y profesor interino de dibujo en el Instituto de la misma, nos ha remitido un ejemplar de la obra de dibujo que acaba de publicar. Dicha obra va precedida de una ligera explicación que abarca las tres secciones: trazado de figuras, arquitectura y mecánica. Consta de veinte láminas de litografía que son perfectos modelos, donde pueden inspirarse los alumnos.

Nuestra enhorabuena al señor Calvo por la perfección y esmero de su trabajo.

Ha sido alterada la hora de la función vespertina que habrá de celebrarse en la Catedral todos los días de la Octava del Espíritu-Santo, y tendrá lugar á las cuatro y media en vez de las cuatro.

La Comisión provincial de Zamora, ha acordado subastar las obras de reconstrucción de las galerías del Instituto de segunda enseñanza de esta capital.

Los pliegos de condiciones económicas y facultativas, planos y demás documentos del proyecto, se hallan de manifiesto en la Secretaría de la Excma. Diputación provincial, todos los días no festivos, desde las ocho de la mañana á la una de la tarde.

La subasta tendrá lugar el día 14 del presente mes de Junio en el Salón de actos del Palacio provincial á las doce de la mañana, y será presidida por el señor Gobernador civil de esta provincia ó diputado en quien delegue y diputados designados para este objeto.

LA ESPAÑOLA

EN EL BOSQUE DE VALORIO.

Platos para el Domingo y Lunes.
Langosta.—Langostinos.—Merluza—
Pollos asados con tomate y guisantes.—
Ternera en varios guisos.— Paella —
Menera.—Perdices.—Jamón.—Salechichón
y Tortillas de todas clases.
Postres de Flán, Fresa y demas.

Helados.

Precios sumamente económicos.
El Pabellón estará adornado con
flores y pino.

Por Real orden ha sido destinado al
Colegio, el primer teniente de Carabine-
ros de esta Comandancia, don Manuel
Gómez Avellaneda.

Ha sido nombrado Habilitado Cajero
de esta Comandancia de Carabineros, el
primer teniente don Francisco Ferreros
Guerrero.

Hemos oído que el Sr. Fiscal de la Au-
diencia de León, ha pedido procesamien-
to contra el juez de primera instancia de
Murias.

Según noticias de un periódico de
León, anteayer se cometió un crimen cer-
ca de La Bañeza.

No se saben por ahora detalles del
hecho.

Parece ser que ha quedado sin efecto
el nombramiento de don Pedro Fernán-
dez Prendes, para canónigo de la Cate-
dral de León.

En Cedeira (Coruña) se han sentido dos
fuertes temblores de tierra que pusieron
en alarma al vecindario, que temía el
derrumbamiento de las casas.

Afortunadamente no se repitió el fe-
nómeno sísmico.

El cadáver de *Peterete* ha recibido cris-
tiana sepultura en Valladolid precisa-
mente el día del tercer aniversario de ha-
berse enterrado en Sevilla el malogrado
diestro Manuel García, *Espartero* muerto
en la plaza de Madrid por el toro *Perdi-
gón*, de Miura.

La junta directiva del Círculo del Tea-
tro, ha socorrido hoy á los soldados en-
fermos procedentes del ejército de Cuba,
los siguientes, hijos todos de esta pro-
vincia:

- Lino Perez, con 40 pesetas.
 - Andrés Borrego Alonso, con 30 id.
 - Crencencio Elegido Expósito, con 70 id.
- Este último ha regresado de la campa-
ña con la pierna izquierda amputada.

No es exacto que se haya cerrado la
Academia preparatoria para carreras es-
peciales que dirige nuestro amigo el pri-
mer teniente de caballería Sr. Pina.

Lo que hay es que los cursos acaban en
estos establecimientos al verificarse las
convocatorias y se abren inmediatamente.
El señor Pina ha tenido que acompa-
ñar á un alumno á Avila y á Toledo, que
por cierto ha obtenido plaza en Admi-
nistración Militar y en Infantería, pero
de regreso hace días, ha abierto el nuevo
curso para la convocatoria de Noviembre
como podrán ver nuestros lectores en el
anuncio correspondiente en otro lugar
de este número.

Como por algunas personas se haya

asegurado que la muerte del desgraciado
Peterete fué originada por el descuido de
sus compañeros, terrible cargo de con-
ciencia que por estos no podía quedar sin
protesta, el espada José Centeno y el an-
tiguo y acreditado banderillero Malaver,
mostraron deseos de celebrar una confe-
rencia con el revistero de *El Norte de
Castilla*, *Maoliyo*, acerca de este asunto,
habiendo este oído de labios de Malaver
las siguientes manifestaciones:

A ser contratado por el señor Peña mi
espada Centeno para torear en esta plaza
el pasado domingo, lo hizo con la condi-
ción de traer solamente un banderillero,
que fui yo. Al formarse con los toreros
de esta tierra la media cuadrilla del so-
bresaliente Félix Velasco, elegí entre
aquellos por su condición simpática á
Peterete, disponiendo que banderillease el
tercer toro lidiado, segundo del espada
Centeno.

Cuando le vi salir desde el primer to-
ro á hacer quites y lances de capa lo amo-
nesté cariñosamente, diciéndole:—No seas
loco y no hagas temeridades que tu pue-
des ser torero y estos toros no son para
ti; observa y fijate en lo que hacemos nos-
otros y aprende.

—Señor Malaver, me contestó, yo no
quiero ser banderillero y si matador de
toros; déjeme usted que practique esas
suertes.

Tuve una verdadera alegría cuando
al banderillar conmigo el tercer toro, le
tocaron las palmas por los pares que
puse.

Cuando salió el 4.º toro estábamos des-
cansando en el callejón fumando un ci-
garro de papel, y sin hacer caso de mis
reconvenciones ni de los mandatos de
Centeno, aprovechando un descuido nues-
tro, dejó el cigarro y marchó á la plaza.

El toro *Espartero* venía *juyendo* de los
picadores desde el chiquero á la presiden-
cia y en aquel tercio fué tomado de capa
por *Peterete*, perdiendo el terreno y su-
friendo la cogida que ninguno pudimos
evitar, por ser de momento y estar todos
los peones bastante lejos del sitio de la
desgracia.

Un dependiente de una casa de comer-
cio de Almería, regresaba de varios pue-
blos de la provincia á la capital, después
de haber cobrado la importante suma de
12.000 duros.

En la carretera de Almería asaltaronle
cinco hombres y le robaron 11.000.

Trabajan las autoridades activamente
por descubrir á los autores del robo, pe-
ro hasta la fecha no han sido descu-
biertos.

A consecuencia de la violenta tempes-
tad que se desencadenó el martes sobre el
pueblo de Usurbil (Guipúzcoa) un rayo
mató á una mujer en el instante que en-
tragaba la merienda á un hijo suyo que
estaba ocupado en las faenas agrícolas.

La exhalación le entró á la infeliz por la
boca y produjo además graves quemadu-
ras al hijo.

Según la prensa vascongada, se va á
presentar en el gobierno civil de Guipúz-
coa un proyecto de ferrocarril de vía es-
trecha desde la frontera de Navarra, en el
término del pueblo de Leizo, en la villa
de Andosin.

Se destinará este ferrocarril á la explo-
tación de montes y minas de esa parte de
Guipúzcoa.

Por considerarlo conveniente para mu-
chos jóvenes, publicamos á continuación
lo dispuesto en el artículo 107 de la ley
de reemplazos, que es como sigue:

«Los mozos comprendidos en el alistamiento pueden ingresar como voluntarios en los cuerpos y secciones armadas del Ejército, hasta un mes antes del día señalado para entrar en Caja, con solo presentar un certificado expedido por el Ayuntamiento en el que fueron sorteados, en el que conste no estar comprendido en la penalidad del artículo 31 de la ley.»

Los Contadores de fondos provinciales y municipales darán á la una de la tarde del domingo próximo en el hotel Inglés de Madrid, un banquete al director de Administración local, don Dario Bagallal y Araujo, para festejar el nuevo reglamento de Contadores de fondos.

Nuestros amigos los señores Salinas, Ulloa y Fernández Domínguez, han dado su representación al que también es amigo nuestro don Andrés Rodríguez Corrales, Contador de la diputación de Madrid.

Según cartas particulares recibidas de Cuba, se han dado las órdenes para licenciar 12.000 hombres del Ejército de la gran Antilla, que estarán de regreso en la Península el próximo mes de Septiembre á más tardar.

A primeros de Julio se celebrarán en Ciudad Rodrigo las conferencias episcopales de la provincia eclesiástica de Valladolid.

Asistirán el Emmo. cardenal de Valladolid y los preladados de Segovia, Zamora, Astorga, Salamanca y vicario capitular de Avila, si para entonces no está ocupada aquella silla.

El abono para las dos corridas de toros que habrán de verificarse en los días 29 y 30 del mes actual, se hace en el comercio de don Francisco P. Casaseca, Plaza mayor, 12, el cual nos ha participado que los señores abonados hasta la fecha, pueden recoger el recibo de sus localidades á cualquiera hora del día, en su ya citado establecimiento; y que el abono termina el día 24.

Las localidades encargadas, que no sean recogidas hasta el día 24, se pondrán á la venta.

En una de las últimas noches del pasado Mayo, y mediante escalamiento, se perpetró un robo en el pueblo de Villarín consistente en 9.000 reales plata y 3.000 en billetes.

El juzgado municipal de San Vitero, parece no descubrió los autores, pero el interés tomado por el comandante del puesto de la guardia civil de Alcañices, señor Codasal, y el celo que también desplega el señor Temple, juez de instrucción, es de esperar que sean descubiertos los autores.

Con motivo de la fiesta próxima, *la Hiniesta*, el señor Tola ha hecho una magnífica y caprichosa ampliación del ya popular y conocido pabellón *La Española*, mejorando con esto el confort y dando mayores atractivos al local.

La serie de arcos que hoy circunvalan la acreditada tienda, recuerdan el famoso patio de la Alhambra.

ACADEMIA PREPARATORIA
para el ingreso en las militares
A CARGO DE
Don Zacarias Macho

Don Ildefonso Maés.

El curso empezará el día primero de Julio.

Para informes dirigirse á los directores, San Torcuato, núm. 68.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.
(Madrid 5 (12,15 t.)

De Cuba.

El telegrama oficial de la Habana da cuenta de pequeños encuentros en la provincia de Matanzas, en los que hicimos á los rebeldes tres muertos. Nosotros tuvimos un herido.

Se han presentado á las autoridades 35.

Madrid 5 (12,20 t.)

Quien será gobierno.

A la hora en que telegrafio, tiene todas las probabilidades de ser poder el partido liberal.

La gente política se inclina á esa solución después de considerar los desastres que ha experimentado el señor Cánovas en esta última etapa de su mando, y estima como única solución, la entrada del señor Sagasta.

Madrid 5 (12,50 t.)

Opinión de López Domínguez.

El general López Domínguez ha celebrado una larga entrevista con S. M. la Reina. En ella se ocuparon de los asuntos de Cuba, y el citado general aconsejó á la Regente que el partido que se llama al poder se ocupe ante todo de la terminación de la insurrección.

Madrid 5 (3, 15 t.)

Cánovas y Weyler.

El señor Cánovas ha manifestado que no cree dimita el general Weyler fundándose para pensar así en el principio de que los generales no dimiten cuando se encuentran ante el enemigo.

Continúa ignorándose la solución que pueda tener la crisis.

Madrid 5 (4 t.)

Rumores.

En los centros políticos corre el rumor, cuyo fundamento se desconoce, de que el señor Cánovas volverá á encargarse de la formación del Gabinete, mandando á Cuba al general Azcárraga á hacerse cargo del Gobierno general de la Isla.

Madrid 5 (4,10 t.)

El general Campos.

En la combinación á que se refiere mi telegrama anterior, se señala al general Martínez Campos, para sustituir en Guerra al general Azcárraga.

Madrid 5 (4,15 t.)

El general Blanco.

Ha terminado su entrevista con la Reina el general Blanco. Su reserva es absoluta, sin que haya sido posible traslucir sus opiniones referente á la crisis, ni tampoco nada de lo que haya manifestado á la Regente.

Sánchez Ortiz.

HIERRO BELLIDO

Prodigioso medicamento para combatir la anemia, cloro-anemia, flujo blanco, escrófulas, linfatismo y debilidad orgánica, como lo comprueban más de doscientos casos curados en el transcurso del año en Zamora y su provincia.
Supera con ventaja á todos los preparados ferruginosos conocidos.

Depósito único para esta capital,
FARMACIA Y DROGUERIA

DE

MARTINEZ,

Santa Clara, 3, y San Torcuato, 6.

ACADEMIA PREPARATORIA para carreras militares y civiles

dirigida por el primer Teniente de Caballería

Don Antonio Pina Cuenea.

Darán principio las clases para la convocatoria de Noviembre, el 15 de Junio.

SAN ANDRÉS. 51. 2.º

ZAMORA

SE ADMITEN
ESQUELAS DE FUNERAL

HASTA LAS 6 DE LA TARDE

En la imprenta del Teatro,
para insertarlas el mismo día.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	>	3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.

El pago de la suscripción es adelantado.
NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.. . . .	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.. . . .	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.
Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.
Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

COLEGIO

DE

Sto. Tomás de Aquino,

DIRIGIDO POR

D. ANTONIO JIMENO CARIDAD

Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases durante los cuatro meses de verano para los alumnos que quieran aprovechar las lecciones, que estarán á cargo del director del establecimiento.

Se admiten internos, semi-internos y externos.

Reina, 26 y 28.

SE VENDE

UNA máquina de imprimir, sistema Marinoni, en 1.750 pesetas.

ALTAS NOVEDADES PARA SEÑORA

EN LOS ALMACENES TITULADOS

LA GRAN CIUDAD DE LONDRES

Victoria, 6, y Constitución, 11.

NUEVA ORGANIZACIÓN DE ESTOS ALMACENES

Apertura de ventas con los últimos modelos y verdaderas preciosidades en esclavinas, collets, figuras, golas, tocas y sombreros.

Todo lo más nuevo que ha creado la moda en sedas, tejidos transparentes, lanas, gasas, plisse y goffreadas, para trajes, blusas y combinaciones.

Talleres para la confección de abrigos y vestidos bajo la dirección de una gran modista de París.

Solicitar muestras y precios de las telas y de los trajes confeccionados.

Sistema de venta establecido en estos almacenes, **PRECIO FIJO INALTERABLE**

**DIRECCION PARA LA CORRESPONDENCIA,
AGUIRRE HERMANOS.--(VALLADOLID)**